#### La Nativité vue de Palestine

A Taybeh, village chrétien palestinien de Cisjordanie, une vieille maison palestinienne de quelques siècles donnée à la paroisse à été baptisée « maison des paraboles ». Très proche de ce qu'était une maison en Palestine au temps de Jésus, elle permet de lire l'Evangile en évitant quelques contresens culturels.

La sœur qui nous faisait visiter nous a ainsi éclairés sur l'Évangile de la nuit de Noël : « elle l'emmaillota et le coucha dans une mangeoire, car il n'y avait pas de place pour eux dans la salle commune ». « Des générations de petits français ont appris au caté, nous dit-elle, qu'ils se sont retrouvés dans une étable parce qu'on n'a pas voulu les accueillir. Or quand on connaît un peu ce peuple, on n'imagine pas un instant qu'on laisse dehors une femme sur le point d'accoucher. En outre, si Joseph venait se faire recenser là « parce qu'il était de la maison et de la descendance de David », c'est très certainement qu'il y avait de la famille. »

Quand on voit comment étaient conçues les maisons, on comprend : la « salle commune » est en fait la seule pièce de la maison, un peu surélevée à laquelle on accède par un escalier étroit et où tout le monde mange et dort. Au rez-de-chaussée, le rocher sur lequel est bâtie la maison (comme dans l'évangile). C'est là que sont les bêtes. « C'était raisonnablement, nous dit la sœur, le seul endroit qui convienne pour une femme en passe d'accoucher, surtout si du fait du recensement il y avait plus de monde qu'à l'accoutumée dans la salle commune ».

De fait, en voyant, on comprend que c'est le seul endroit où Marie pouvait avoir un peu d'intimité pour accoucher, et bénéficier de la chaleur des bêtes.

Bruno LACHNITT

ጥጥጥ

Entendu dans une cour de récréation :

Deux petites filles échangent sur cette vérité qu'elles viennent de découvrir : le Père Noël n'existe pas. Ce qui entraîne une prise de conscience des « histoires » que racontent les grands :

Alors la petite souris... ce n'est pas vrai non plus Et la chenille qui se transforme en papillon, tu y crois toi?

Comité de rédaction : H. BERTRAND ; F. CROUSLÉ ; C. LACHNITT ; M. DEBIDOUR ; R. CREUSERAND ; Responsable du tirage : M. RELLIER ; J. BEYDON.



# Une interview exclusive du Père Noël...

« Voici que je vous annonce une grande joie, qui sera celle de tout le peuple » (Lc, 2, 10)

**Paroisse en Marche :** Père Noël, vous n'êtes plus à présenter... Mais est-il vrai, comme le prétend la rumeur, que vous soyez une « créature » des lobbies anticléricaux ?

Père Noël: Il n'est de créature que de Dieu! Dois-je vous rappeler que je suis croyant? Mon nom de baptême est Nicolas et l'Église m'honore depuis de nombreux siècles sous le nom de saint Nicolas de Myre. Je suis bien connu d'ailleurs dans les pays germaniques et en Alsace-Lorraine, où l'on offre des cadeaux aux enfants le jour de ma fête, le 6 décembre. Dans les pays anglosaxons, on m'appelle indifféremment Santa Claus ou Father Christmas. D'ailleurs dans « Christmas » il y a Christ, ce qui n'est pas pour me déplaire!

**PEM :** Comment expliquez-vous alors que tant de catholiques français se méfient de vous ? Un évêque fit même brûler votre effigie devant sa cathédrale, peu après la Libération, pour vous faire disparaître de l'imagerie de Noël!

P.N.: On a vu l'efficacité du procédé... Heureusement, je ne suis pas rancunier. Et beaucoup maintenant me mettent près de la Crèche et non à sa place. Cela dit, j'aime bien qu'on rappelle aux enfants mon nom de baptême : cela leur permet de mieux faire le lien entre ce qu'ils vivent à l'Église et ce qu'ils vivent dans les garderies et les écoles publiques, laïcité oblige.

**PEM :** Mais n'avez-vous pas le sentiment de faire de l'ombre au mystère de Noël.. Et puis, vous êtes peut-être un saint, mais il vaut mieux se vouer à Dieu qu'à ses saints!

P.N.: Jésus est la Lumière des hommes... et on ne peut pas mettre la lumière à l'ombre! La fonction que j'exerce à Noël vient de la coutume d'offrir des cadeaux aux enfants. On raconte que, la nuit de la Nativité, de pauvres bergers vinrent offrir à Jésus le peu qu'ils avaient. En mémoire de cet acte charitable, tous les enfants reçoivent des cadeaux à Noël, parce qu'en offrant un cadeau à un enfant, c'est à Jésus que nous l'offrons : « ce que vous faites au plus petit d'entre les miens, c'est à moi que vous le faites ». Mais tous ces cadeaux viennent de Dieu le Père en dernier ressort. Car que nous soyons Papa, Maman ou Père Noël, nous ne faisons que transmettre ce qui nous a été donné par le Seigneur.

**PEM**: Ne pensez-vous pas alors qu'il vaudrait mieux vous appeler saint Nicolas et en finir avec cette appellation ridicule de Père Noël?

**P.N.:** Voyez-vous, les catholiques n'ont pas le monopole du cœur du Christ : croyez-vous qu'Il s'indigne que sa naissance soit une fête pour tous, même ceux qui ne le connaissent pas encore ? Ma modeste mission est de faire entrer le sens du don dans des familles souvent éloignées de la foi, pour que l'Esprit de Charité vienne s'y nicher incognito. À vous ensuite, chrétiens militants, de leur faire rencontrer Jésus. N'est-il pas vivant parmi vous ?

Propos recueillis par Frédéric Crouslé



### Ferruccio Nuzzo / SEDICOM Lyon.

### MGR JEAN-PIERRE BATUT EST NOMMÉ

#### ÉVÊQUE AUXILIAIRE DE LYON

Vendredi 28 novembre 2008, le pape Benoît XVI a nommé évêque auxiliaire de Lyon, Mgr Jean-Pierre Batut, qui était jusqu'alors curé de la paroisse Saint-Eugène Sainte-Cécile et professeur extraordinaire à la Faculté Notre-Dame de l'Ecole cathédrale à Paris.

La consécration de Mgr JP Batut, sera le 10 janvier à 15h à la Primatiale Saint Jean.

\*\*\*\*\*\*

#### **VOUS VOULEZ PLUS D'INFORMATIONS?**

En tant que référent du diocèse pour notre petit journal "Paroisse En Marche", je reçois régulièrement des informations du SEDICOM par courriel.

Si vous souhaitez que je vous fasse suivre régulièrement ces informations, merci de le signaler en me transmettant votre adresse de messagerie électronique à l'adresse suivante : hn.bertrand@neuf.fr

Henri Bertrand

#### ON RECHERCHE TOUJOURS....

La personne qui assurait la mise en page de votre petit journal "Paroisse En Marche" ne peut malheureusement plus assurer ce service. Il s'agit de consacrer une soirée par mois pour réaliser la maquette du journal à partir des articles ou informations transmises par le comité de rédaction.

Il est seulement nécessaire d'avoir un ordinateur et internet. Pour un jeune, ce devrait être un jeu d'enfant! Il est possible également d'égayer le journal avec des illustrations, et de participer à la réunion mensuelle de préparation de chaque numéro.

Si vous souhaitez rejoindre l'équipe ou obtenir des précisions, n'hésitez pas à contacter Henri Bertrand (hn.bertrand@neuf.fr ou au 04 78 53 62 14).

#### DE RETOUR DE LA SSF

Quelques jours après la tenue de la 83è Semaine Sociale de France, qui s'est tenue à Lyon du 21 au 23 novembre, et qui avait pour thème «les religions : menace ou espoir pour nos sociétés ? », que me reste-t-il en mémoire?

Tout d'abord, j'ai été frappé par le nombre et la diversité des participants : Le magnifique amphithéâtre de la cité internationale a pratiquement fait le plein (3000 personnes) pour toutes les conférences pleinières. Les participants venaient de la France entière. Des dizaines de jeunes des pays de l'Europe de l'est étaient également invités, venant rajeunir la moyenne d'âge générale.

La variété des intervenants au niveau religieux m'a également marqué : les trois grandes religions monothéistes , christianisme, judaïsme, islam étaient représentées par leur ministres du culte, mais aussi par de nombreux témoins « laïcs ». La variété se retrouvait aussi au niveau politique avec les interventions de Gérard Collomb, de Jean-Jack Queyranne, de Michel Mercier, d'Elisabeth Guigou, de Jacques Barrot.

Parmi tous les intervenants, j'ai été notamment emballé par le dynamisme d'Inès Minin, présidente nationale de la JOC (Jeunesse Ouvrière Chrétienne), par l'humour et la sincérité de Jordi Pujol (ancien président de la généralité de Catalogne), par l'impressionnante clarté de l'analyse de la crise financière de François Villeroy de Galhau (banque BNP Paribas).

J'ai également été marqué par la qualité intellectuelle de la plupart des conférences ou ateliers.

En marge du sujet de cette ssf, une conférence passionnante sur la crise financière et ses conséquences a été organisée le samedi soir.

Je me rappelle également le débat sur la problématique du travail le dimanche qui n'a pas laissé la salle indifférente.

Comment ne pas citer aussi l'intervention de notre diacre Bruno Lachnitt sur les actions du secours catholique en matière de cohésion sociale, dans le grand amphithéâtre?

Pour terminer, je reviens sur le premier point de la synthèse de la première journée, faite par Bernard Lecomte, qui mettait en exergue le remarquable climat d'ouverture religieuse à Lyon.

Henri Bertrand

(Vous trouverez tous les débats et le message final sur le site internet : www.ssf-fr.org)

#### **ERRATUM**

Dans Paroisse En Marche du mois de novembre 2008, le petit point liturgique traitait des 3 années liturgiques A, B, C. En cette période de l'Avent, nous commençons bien **l'année B** et non A, comme indiqué. L'équipe de rédaction vous présente ses excuses pour cette inexactitude.



Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle. (Jean 3:16)



## **BAPTEMES CELEBRES EN DECEMBRE 2008**

Antoine BOURGEOIS, Jean DUBARD, Emeline MALBET

# **FUNERAILLES CELEBREES EN DECEMBRE 2008**

Mme CHEVROL

**Maison paroissiale :** 89, rue Antoine Charial – tél : 04 78 54 86 31. **Accueil** en période scolaire : du lundi au vendredi de 17h à 19h et le samedi de 10h à 12h.

Messe: samedi à 18h et dimanche à 10h

#### **ANNONCES JANVIER 2009**

(penser à inscrire les dates de réunions dans l'agenda situé dans la pièce servant à l'accueil)

Jeudi 24 décembre	19h30 Veillée et messe de Noël des familles 21h30 Veillée et messe de Noël
Vendredi 25 décembre	10h Messe de Noël
Dimanche 4 janvier	10h : Messe de l'Epiphanie suivie de la galette des rois
Lundi 5 janvier	14h15 Mouvement Chrétien des Retraités (M. ROCHETTE : 04 72 33 15 96)
Mardi 6 janvier	<b>20h30</b> Paroisse En Marche (H. BERTRAND : 04 78 53 62 14)
Mercredi 7 janvier	15h30 Messe à l'EHPAD-Villette d'Or 17h Equipe accueil 20h30 Equipe d'Animation Pastorale
Vendredi 9 janvier	15h et 20h30 : moment musical
Mardi 13 janvier	<b>20h30</b> préparation baptême (J.M. SUSPENE : 04 78 53 51 64)
Jeudi 15 janvier	20h30 réunion parents KT CE2
Vendredi 16 janvier	20h30 Conseil pastoral
Mardi 20 janvier	15h30 Conseil paroissial aux affaires économiques
Jeudi 22 janvier	20h30 Formation "la nourriture et l'eucharistie" (2è soirée)
Dimanche 25 janvier	10h Messe des peuples
Mardi 27 janvier	20h30 réunion parents KT CM1
Samedi 31 janvier	10h Célébration Eveil à la foi 13h Temps prière servants d'autel 15h30 Temps fort KT et messe des familles (18h)

## Conseil du vieux Tobit à son fils Tobias :

« Donne tes biens, et sans arrière-pensée. Un pauvre est devant toi : ne détourne pas ta face. Alors la face de Dieu ne se détournera pas de toi. Donne selon tes biens. Tu possèdes beaucoup ? Donne beaucoup.

Tu as peu? Ne crains pas de donner selon ce peu. Ce sera ton trésor pour les jours difficiles. Car la mort recule devant le don, et la Ténèbre est empêchée.

Les yeux du Très -Haut voient ceux qui donnent, ils voient que le don est beau. »

Tobie IV 7-12

Source : La Croix du 3 décembre, page 27

### Mystère de Noël

Ô doux Enfant de Bethléem, accorde-nous de communier de toute notre âme au profond mystère de Noël.

Mets dans le cœur des hommes cette paix qu'ils recherchent parfois si âprement et que toi seul peut donner.

Aide-les à se connaître mieux et à vivre fraternellement comme les fils d'un même Père.

Découvre-leur aussi ta beauté, ta sainteté et ta pureté. Éveille dans leur cœur l'amour et la reconnaissance pour ton infinie bonté.

Unis-les tous dans ta charité et donne-nous ta céleste paix. Amen

Jean XXIII (1881-1963)



